
    النهايـة في غريب الأثر

  { نتج } ... فيه [ كما تُنْتَجُ البهيمةُ بهيمةً جَمْعاء ] أي تَلِدُ يقال : نُتِجَت

الناقةُ إذا وَلَدتْ فهي مَنْتُوجة . وأنْتَجَت إذا حَملتْ فهي نَتُوج . ولا يقال :

مُنْتِج . ونَتَجْتُ الناقةَ أنْتِجُها إذا ولَّدتها . والناتج للإبِل كالقابِلة للنساء

.

 - وفي حديث الأقْرع والأبرص [ فَأنْتَج هَذَانِ وَوَلَّد هَذَا ] كذا جاء في الرِّواية

[ أنْتَج ] وإنّما يُقال [ نَتَجَ ] فأما أنْتَجَتْ فمعناه إذا حَمَلَت أو حَانَ

نِتَاجُها وقيل : هُما لُغَتان .

   ( ه ) ومنه حديث أبي الأحْوص [ هَلْ تَنْتِجُ إبلَك ( رواية الهروي : [ هل تُنْتَجُ

إبلُ قومك ] ) صِحاحاً آذَانُها ] أي تُوَلِّدُها وتَلي نتاجَها
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